

ler. Février 1962

J. Harret

Cher Monsieur,

Je ne suis malheureusement pas encore en mesure de vous donner des indications définitives sur la manière dont l'encouragement au développement en Amérique Latine des études supérieures relatives à l'Orient sera présenté dans le projet de programme. Comme vous le savez, le Directeur Général attache de l'importance à ce projet issu de l'initiative de votre pays et du Dr. Cosío Villegas, mais je n'ai pas encore obtenu un accord sur la forme sur laquelle ce plan pourrait être présenté.

Je puis vous dire —mais tout-à-fait personnellement— que pour ma part j'envisagerais:

1^o) d'une part un programme d'échanges de personnes sélectif qui consisterait:

- a) à accroître de quelques milliers de dollars le budget des bourses pour l'étude des régions culturelles (lequel intéresse d'ores et déjà l'Amérique latine comme les autres continents) afin de nous permettre d'envoyer en Orient et dans des centres d'orientalisme les meilleurs étudiants du Colegio, susceptibles de devenir plus ou moins des spécialistes et des instructeurs,
 - b) prévoir un crédit qui permettrait de subvenir aux frais de voyage d'étudiants de divers pays d'Amérique latine auxquels le Mexique offrira généreusement une bourse d'entretien et d'études auprès du Colegio; ici encore, quelques milliers de dollars.
- 2^o) d'autre part une assistance (que j'espère un peu plus importante que en 1961-1962) aux établissements d'Amérique latine qui dispenseront un enseignement sur l'Orient, cette

faciendo con q' es muy conveniente un acuerdo en el financiamiento, tanto para los profesores como para los estudiantes.

assistance visant soit la planification et l'organisation des études, soit le recrutement de professeurs, soit la constitution de fonds de documentation.

Ces propositions s'appliqueraient évidemment, non seulement au Colegio, mais à un autre établissement d'Amérique latine, si les perspectives ouvertes par la recommandation de Buenos Aires se concrétisent.

Ce que je ne puis encore vous confirmer avant quelques jours, c'est d'une part les sommes exactes affectées à ces différentes formes d'assistance, d'autre part la présentation sous forme d'un "projet planifié" de l'assistance visée au point 2^e) ci-dessus. Mais même si le Directeur Général préférerait au stade actuel ne pas faire apparaître un chiffre budgétaire fortement diminué au chapitre de la participation aux activités des Etats membres, et si notre présent projet devait être traité à ce titre, je pense que nous le mentionnerions dans le plan de travail en termes assez précis pour que vous n'ayez pas d'inquiétude.

Je vous souhaite un heureux voyage au Mexique et vous prie de transmettre mon souvenir respectueux au Dr. Cosío Villegas.

Avec mes sentiments bien cordiaux.

signé: J. Havet.